

Nombre del alumno:

Yazmin Ku Robledo

Nombre del profesor:

Romelia de León Méndez

Licenciatura:

En Enfermería

Materia:

Epidemiología

Nombre del trabajo:

Ensayo

Ensayo del tema:

“Limitaciones y sesgos en la epidemiología nutricional”

INTRODUCCIÓN:

En la realización de este trabajo es para entender acerca de la validez del estudio sesgos y errores, recolección de los datos, como los errores derivados del entrevistador, entrevistados y de los instrumentos, donde veremos los instrumentos que nos puedan ayudar, así también veremos como se puede recolectar datos acerca de la salud, sobre las enfermedades crónicas.

Así como también hablaremos acerca de los sesgos en cuestionarios, por lo tanto también veremos acerca de la literatura en idioma inglés como en español, como metodología de vigilancia epidemiológica.

DESARROLLO:

Al hablar de la validez del estudio sesgos y errores, recolección de los datos, como errores derivados del entrevistador, entrevistados y de los instrumentos. Nos referimos a una investigación como en vigilancia epidemiológica las encuestas ya que son los elementos básicos de recopilación de datos en salud y en especial en el área de las enfermedades crónicas, datos que deben ser utilizados para la práctica de la salud pública y de la clínica basada en pruebas para esta validez del cuestionario debemos tener en cuenta los instrumentos básico utilizado en encuestas, es esencial para lograr pruebas útiles, y un aspecto crucial es la identificación y corrección de fuentes de sesgo en los mismos, así como también cuando hablamos de la literatura en idioma inglés sobre aspectos metodológicos en vigilancia epidemiológica de enfermedades crónicas es extensa, así como de igual manera su utilidad es limitada para las personas que laboran en idioma español, en primer lugar por la barrera que impone el idioma, y en segundo lugar porque los ejemplos que presentan no necesariamente son relevantes al contexto social o cultural en el mundo hispano parlante.

Así como al hablar sobre un tema frecuentemente dejado de lado en el proceso de selección o diseño de los cuestionarios a ser utilizados en el sector salud, de igual manera existe una organización civil nombrada (AMNET) que fue creada en el año 2003 para proveer material de discusión útil y pertinente a las personas que trabajan en el campo de la vigilancia epidemiológica de enfermedades crónicas en los países de habla hispana.

Así como también al hablar de sobre cuestionario nos referimos a un conjunto predeterminado de preguntas utilizadas para recolectar datos (información), y “sesgo” como aquellos errores que modifican la información, por lo tanto estos son inherentes al instrumento usado en la observación o a la metodología usada en su aplicación. También se menciona sobre los cuarenta y nueve sesgos pero en cuestionarios que son utilizados más que nada en el sector salud, las cuales clasificamos en tres grandes grupos, que son los siguientes;

- Sesgos derivados de problemas con la redacción de la pregunta,
- Sesgos derivados de problemas con el diseño y diagramación del cuestionario,
- Sesgos derivados de problemas con el uso del cuestionario

Estos podrían servir de cotejo para quienes trabajan en la elaboración y evaluación de cuestionarios.

CONCLUSION:

En la realización de este trabajo es más que nada para poder entender más que nada como podemos hacer como una recolección de datos como por ejemplos de algunas enfermedades. Ya sea con cuestionarios, también para conocer a que nos referimos cuando nombramos sesgo y así poder comprender acerca de que nos indica.

Este tema es de suma importancia tenerlo en claro ya que no ayuda en tener alguna recopilación de datos en salud y en especial en el área de las enfermedades crónicas

FUENTES:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/9be96c27515421894721b2263eb3716a.pdf>